

FRANCISCO CERVANTES

“Si los países fueran un barco, Sheinbaum sería la capitana”

POR XIMENA MEJÍA

ximena.mejia@gimm.com.mx

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, expresó ayer su confianza en que el encuentro entre la presidenta Claudia Sheinbaum con líderes empresariales de México y Estados Unidos, y dijo que ello fortalecerá la seguridad de los inversionistas.

Al comparar a las grandes economías del mundo, señaló que “Claudia Sheinbaum sería la capitana del doceavo barco más grande del mundo”, previo a su participación en el CEO Dialogue México-Estados Unidos.

“Lo único que les puedo decir es que nuestra presidenta, si los países fueran un barco, sería la capitana del doceavo barco más grande del mundo. En sentido figurado, de ese tamaño es nuestra economía. El doceavo barco más grande del mundo económicamente. La apuesta es muy grande a la inversión, y creo que, del tamaño que llegue la inversión, de ese tamaño es el crecimiento, la generación de empleos”, comparó.

Cervantes opinó que los inversionistas extranjeros estarán más tranquilos, luego de la aprobación de las leyes secundarias en el Congreso de la Unión, que dan más certidumbre al empresariado.

“Ya en las mesas de trabajo logramos tener algunas modificaciones en las leyes secundarias y ahorita estamos (viendo) hacia adelante, cómo avanzar y, seguramente, el que se hagan modificaciones,

sobre todo a la parte legal, (será algo) que dé confianza a los inversionistas”, declaró a los medios.

El presidente del CCE, que agrupa a empresas que aportan 80% del PIB, pidió superar la polémica que dejaron estas modificaciones, en particular la reforma constitucional judi-

cial, que se promulgó el 15 de septiembre.

“Tuvimos una mesa donde ya en las leyes secundarias hubo algunos movimientos,

ahorita hay que ver hacia adelante, seguramente se van a ir ajustando muchas cosas, este diálogo enriquece precisamente las propuestas, las iniciativas”, manifestó.

El representante empresarial confió en una estabilización del tipo de cambio tras la reunión, después de una depreciación de más de 14% desde la elección del 2 de junio hasta los 19.39 pesos por dólar, en la última jornada.

“Ya en las mesas de trabajo logramos tener algunas modificaciones en las leyes secundarias y ahorita estamos (viendo) hacia adelante, cómo avanzar y, seguramente, el que se hagan modificaciones, sobre todo a la parte legal, (será algo) que dé confianza a los inversionistas”, declaró a los medios. Éste será el primer gran encuentro de Sheinbaum con directivos de Estados Unidos desde que asumió la Presidencia el 1 de octubre en medio de la incertidumbre que causaron reformas como la que instaura elecciones populares del Poder Judicial y la que elimina reguladores autónomos de energía, economía y telecomunicaciones.

También destacó que busca fomentar las inversiones para potenciar el fenómeno de reubicación de compañías o *nearshoring* y el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC), que debe revisarse a partir de 2025.

“Por eso tenemos desde hace seis meses mesas de trabajo en cada uno de los capítulos y en cada uno de los sectores” del TMEC, agregó Cervantes.

LOS TEMAS BILATERALES



1. INVERSIÓN: promoción de las condiciones para la atracción de inversión y desarrollo de las cadenas de valor de Norteamérica para aumentar el contenido nacional y disminuir las importaciones de Asia.



2. FACILITACIÓN DEL COMERCIO FRONTERIZO: desarrollo de protocolos para asegurar el flujo de bienes en la frontera. Reducir los costos y tiempos de espera, fortalecer y generar nueva infraestructura fronteriza y la digitalización.



3. ENERGÍA Y CAMBIO CLIMÁTICO: generación y distribución. Energías limpias y políticas en materia de energía que permitan la competitividad regional y la relocalización de inversiones (*nearshoring*).



4. SERVICIOS: digitalización y financiamiento de pequeñas y medianas empresas, inclusión financiera e internet para todos.



5. POLÍTICA COMERCIAL: revisión del T-MEC y posicionamiento de Norteamérica sobre China.



Los inversionistas extranjeros estarán más tranquilos, luego de la aprobación de las leyes secundarias en el Congreso de la Unión, que dan más certidumbre al empresariado.”

FRANCISCO CERVANTES
 PRESIDENTE DEL CCE





Francisco Cervantes, presidente del CCE, y Claudia Sheinbaum, presidenta de México.

